

INTERESES REGIONALES

Acuerdos del Comité Central Sedero

Interesantes manifestaciones del Director general de Agricultura

Una conversación con don Juan Velasco

Al tener noticia de que había regresado de Madrid nuestro querido amigo don Juan Velasco Espinosa, miembro del Comité Central Sedero, acudimos a interrogarle sobre lo tratado en dicho organismo.

El señor Velasco nos hizo las siguientes declaraciones que transcribimos gustosamente, convencidos de que han de interesar a un gran sector de opinión por tratarse de un tema de vital interés para la riqueza regional.

—Desde el Real Decreto suspendiendo la Comisaría de la Seda y creando el Comité Central Sedero, el problema de protección a la Sericultiva en España ha sufrido, y sufrirá en lo sucesivo, una transformación distinta completamente en relación a lo que se seguía, si el Gobierno y especialmente el Director General de Agricultura no cambia su afinada y práctica orientación fundamental de asegurar al cosechero de capullo un precio mínimo, remunerador en principio y al ser posible superior a todas las cotizaciones de los mercados mundiales.

—Desde luego que dicho Real Decreto se ha mirado y se mira con cierto recelo por un sector interesado en que las cosas continúen desenvolviéndose como en los tiempos de la suspendida Comisaría y a esto han tendido sus gestiones, sus protestas y sus oposiciones sistemáticas, pero creo que se irán convenciendo de que no es ese el camino para ver de conseguir cualquier modificación que en la ley fuera práctica introducir para salvaguardia y garantía de los intereses de cualquier sector de los que integran esta industria.

—No, no son los cosecheros los que protestan del Real Decreto. Al contrario; aquellos en principio lo acogieron con simpatía y a medida que van conociendo que el espíritu del mismo es suprimir intermediarios, oficinas, sueldos, presupuestos de gastos superfluos e innecesarios y hacer economías para con el producto de ellas asegurarse un precio de capullo que resulte remunerador, bendecirán el Real Decreto.

—Sí, el Comité Central Sedero, como ustedes conocen, ha celebrado ya dos reuniones presididas por el Director general de Agricultura, a fin de tratar del abastecimiento de simiente a los cosecheros de capullo nacionales, de la compra de moreras por el Comité y de la propaganda y enseñanzas a los sederos en las provincias productoras o en las cuales puedan implantarse las crías.

—Desde luego, ha sido preciso tratar del abastecimiento de simiente, porque como el Real Decreto establece ciertas modalidades para la expendición de la simiente y modifica las compras de capullo, varios de los importadores de simiente que no están conformes con estos nuevos procedimientos se negaban a traer simiente si no se les aceptaban ciertas condiciones.

—Se discutió ampliamente este asunto, se dio cuenta de las gestiones realizadas acerca de estos retrajidos, para que resolvieran si tratan o no la simiente; y como sus contestaciones no fueron de la satisfacción del Comité, se acordó conceder el abastecimiento de la simiente a la Asociación Nacional de Productores de Seda Hilada, de la cual también forman parte estos retrajidos, y respetar las ofertas del Gremio de Simientistas de Murcia y las de las Federaciones Agraria de Levante y Católico Agraria, según el informe del técnico señor González Marín.

El Director General de Agricultura manifestó que agradece hondamente la cooperación y el valioso ofrecimiento de la Asociación de Productores de Seda Hilada, celebrando el acuerdo de que a ésta se le encargara del abastecimiento de la semilla que faltara, en caso necesario, y que desearo de que el agricultor consumiera este año la simiente de la mejor calidad posible y al precio más reducido, pago al contado, que él ofrecía prestar a los agricultores el dinero necesario para que adquirieran dicha semilla.

Como lo pendiente a tratar no podía hacerse en aquella junta se suspendió para reanudarla el siguiente día y tratar del abastecimiento de moreras. También se discutió ampliamente este asunto acordándose el informe presentado por el técnico señor González Marín y que el abastecimiento de moreras lo realice el Comité, atendiendo a las condiciones de la sección técnica, directamente con los viveros, para cuyo efecto ya se harán públicas las bases para que puedan los mencionados viveristas dirigirse al Comité Central Sedero haciendo las ofertas de moreras que tengan sus clases y precios.

—Se discutió la conveniencia de que a los peticionarios de moreras se les enviaran con porte pagado; pero en vista de que esto en otras ocasiones se prestó a combinaciones poco favorables, se acordó que únicamente las solicitudes hasta la cantidad de cincuenta pesetas para los agricultores modestos y a juicio de la sección técnica se enviarán a porte pagado.

—Respecto a propaganda se dio lectura a las propuestas de las juntas sederas provinciales, yendo varias de éstas acompañadas de sus respectivos presupuestos, pero como algunos de ellos importaban varios miles de pesetas y el Comité para esto es solamente consultivo, quedaron todos aprobados sin perjuicio de que el ministro de Economía resolviera.

Varios de los asistentes llamaron la atención del Comité sobre la ineficaz que era gastar dinero en propagandas que en la práctica se ha visto que su resultado era negativo.

El Director General de Agricultura volvió a manifestar que era refractario a que se gastara el dinero en propagandas instructivas, pues entendía y esa es la orientación que desde el principio dio al Comité, que era preciso restringir en absoluto todos los gastos considerados inútiles, pues el dinero —del Presupuesto y cuando podamos recabar para proteger la Sericultiva lo quiero para dar un precio remunerador y de estímulo al cosechero, y para proteger las hilaturas que pudieran sufrir algún perjuicio al acceder éstas a pagar el precio mínimo que el Comité estableciera, sin olvidar tampoco, hasta donde sea posible, la plantación de moreras, propagando, crianza y demás.

Por último se acordó hacer una propaganda en todas las provincias sericícolas, para que todos los cosecheros de capullo conocieran el alcance del Real Decreto y los propósitos que animan al Comité Central Sedero, cuya propaganda empezará en Murcia durante la semana próxima.

El señor Velasco se muestra altamente esperanzado en que quede resuelto prontamente lo que hasta el momento actual dió en llamarse el problema sedero. El Director general de Agricultura ha acogido con gran entusiasmo la rectificación de los tardos y rutinarios procedimientos. Parece que la aspiración suprema sobre este asunto de capital importancia para Murcia y su huerta, está en marcha. Lo que es menester es que por nada ni por nadie se detenga el avance.

Vida deportiva

Hoy en la Condomina

Esta tarde, a las tres y media, contenderán en partido correspondiente al campeonato de primera categoría los equipos del Cartagena F. C. y Elche F. C. este último subcampeón de la región.

La contienda será dirigida por un colegiado de la región Centro.

Nota oficiosa del R. Murcia

Hemos recibido del señor Presidente de la Federación Regional Murciana de los Clubs de Fútbol la siguiente carta:

Señor Presidente del Real Murcia F. C. Muy señor nuestro: Este Comité en sesión celebrada ayer, acordó que el partido que le corresponde jugar con el Club Deportivo Eldense el día 6 del corriente y en vista de no haber llegado a un acuerdo con el mismo sobre campo, se juegue en el del Elche F. C. a las tres y media de la tarde.

También se acordó designar el Campo de ese Club para la celebración del partido del mencionado día 6, Cartagena F. C. Elche F. C. el que tendrá lugar a las tres y media de la tarde.

Con motivo de dicho partido percibirá esa Sociedad el 10 por 100 de ingreso bruto.

Ponemos en su conocimiento para que a su vez lo haga saber a los socios de ese Club, que tratándose de un partido organizado por esta Federación designado en campo neutral por la misma, deberán abonar la entrada correspondiente y al mismo tiempo por tratarse de un partido en que para nada interviene esa sociedad.

Lo que comunicamos a ustedes para su conocimiento y efectos, reiterándonos suyos afmos. q. e. s. m. Por el Comité, José María Llanos.

Por consiguiente la Directiva del Real Murcia ruega a todos los socios de este Club que teniendo en cuenta las disposiciones de la Federación, tengan presente que para entrar al campo a presenciar el partido antes mencionado, tienen que abonar el importe de la entrada ya que en esta competición nada tiene que ver esta Sociedad —Directiva.

Probable alineación del Cartagena F. C.: Guachs; Pepele, Carlos; Viguera, Palahí, Mondragon; Toralla, Pirri, Bilbao, Roig, Angelillo.

En Elche

En el campo de Altavix contenderán en encuentro de campeonato el Real Murcia y el C. Deportivo Eldense. El encuentro lo arbitrará el presidente de este colegio señor García Calvo, ayudado en las líneas por Ortega y Balbrea.

Lo que leemos

Copiamos de «El Sol» de Madrid, lo siguiente:

UNA PROTESTA DEL «LORCA F. C.»

Lorca, 5 (10 n.). Reina gran descontento en la afición local con motivo del acuerdo tomado por la Federación regional murciana en su última sesión sobre designación de campos para los encuentros del próximo domingo.

El Lorca F. C. estima que se ha vulnerado por la Federación lo determinado sobre el particular en los artículos 15 y 16 del reglamento de la Real Federación Nacional. Ha cursado a este organismo una enérgica protesta, dirigiéndose también a todas las Federaciones regionales de España para que le apoyen en su justa reclamación.



Una restitución

Lector, cuando amanezca esta mañana, te encontrarás a la hora que te faltaba. Te la dieron anoche de buena gana, igual que hace unos meses se te quitaba.

Retrasa en una hora toda tu vida ya que puedes con estas combinaciones si lo de este retraso tu mente olvidada realizar con trastorno las digestiones.

Hoy tal vez te parezca muy largo el día, acostumbrado al ritmo de los pasados; pero como es domingo, con la alegría de no tener quehaceres... pues, encantados.

Ya, ni hay hora moderna ni hay hora antigua; hay hora simplemente sin los apuros de quienes no comulgan con esta ambigua costumbre de relojes poco seguros.

Yo al acostarme anoche, ya tuve en cuenta retrasar esa horita para estos fines en mi hermoso cilindro de seis cincuenta, un reloj que funciona como un Longines.

Saca-tapón

D. JUAN VELASCO

Después de haber permanecido varios días en la corte, regresó ayer mañana a esta capital nuestro querido amigo don Juan Velasco Espinosa.

Reciba nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

EN LOS EXPLORADORES

La apertura del Curso Escultista

Anoche a las ocho tuvo lugar en el cuartelillo de los exploradores la apertura del Curso escultista del año 1929-30.

Presidió el presidente de la Audiencia como gobernador civil interino, señor Cierva y otros miembros del Consejo. Se leyeron trabajos por los Exploradores y pronunciaron discursos.

(N. de la R.) Por consideración al público damos esta sucinta información, que era nuestro propósito hacerla más extensa, pero debido a que el Instructor señor Díez Bueno no dió facilidades a nuestro informador para el cumplimiento de su cometido, hubo de retirarse del local del Cuartelillo. No nos creemos acreedores a ese trato.

Nuevo abogado

Ha terminado con brillantes notas la carrera de abogado en nuestra Universidad, el aplicado joven don José María Guzmán Pascual del Riquelme, hijo de nuestro distinguido amigo el exdiputado a Cortes don José María Guzmán Miró.

Reciban tanto el nuevo letrado como su querida familia, nuestra más cariñosa enhorabuena.

El presente número de LEVANTE AGRARIO consta de seis páginas

Letras de luto

DEFUNCION

Ayer dejó de existir en esta capital la virtuosa señorita Isabel Rodríguez Galiano, víctima de penosa enfermedad que la ha llevado al sepulcro en lo más florido de su juventud.

La eterna segadora de vidas ha arrancado de un hogar feliz a quien constituía su mayor encanto.

Y una familia ha quedado sumida en el más profundo de los dolores.

A sus afligidos padres don Carlos Rodríguez y doña Rosa Galiano; hermanos don José, don Antonio y don Carlos Rodríguez Galiano, este último querido amigo nuestro; hermanas políticas doña Dolores Llanos Martínez y doña Teresa Costa López; tíos; primos, entre los que se encuentran los párrocos de La Aparecida y Cehegín don José Rodríguez López y don Manuel Rodríguez y demás atribulada familia, enviamos nuestro más sentido pésame, deseándoles la necesaria resignación para sobrelevar este rudo golpe de la adversidad.

EN 2.ª PLANA

Una Institución Murciana benéfico-cultural en Barcelona

Prosa humorística.—¿Por qué no se suicida usted?

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES

Juventud estudiosa

Después de cursar en esta Universidad con singular aprovechamiento los diversos cursos de la carrera de Derecho, ha obtenido la Licenciatura, con brillantísimas calificaciones, en la última convocatoria, el distinguido joven don Enrique Villar Sigomondi, hijo de nuestro particular y estimado amigo don Enrique Villar Mauricio.

Tanto al nuevo abogado como a su distinguida familia enviamos nuestra felicitación.

También con excelente aprovechamiento ha sido aprobado en las últimas asignaturas de la carrera de Leyes, el distinguido joven don Juan Lucas Rodríguez.

Felicitamos también al nuevo Licenciado, deseándole grandes éxitos en el ejercicio de tan honrosa profesión.

Denuncias municipales

Por los agentes de la guardia municipal fueron presentadas el día de ayer en la Jefatura 20 denuncias por las siguientes infracciones:

- Por circular en dirección contraria, cinco.
Por circular en dirección prohibida, una.
Por circular montados en carros, cuatro.
Por circular bicicletas sin luz, tres.
Por circular autos con la matrícula en malas condiciones, una.
Por tener un colchón en un balcón a las 12, una.
Por circular carros con yeso sin envasar, una.
Por dejar escombros en la vía pública, una.
Por no tener el dueño de un bar la atención de parar la pianola al paso de la procesión, una.
Por tocar la cocina de un auto pidiendo paso a la procesión, una.
Y por circular sin la Patente Nacional, una, pasando a Hacienda.

OTROS SERVICIOS

Los serenos número 7 y 14 detuvieron a dos individuos por riña y escándalo en la Plaza de Santa Eulalia conduciéndolos a la Comisaría.

El guardia número 69 condujo a la Comisaría por promover escándalo en la calle del Sol a dos individuos.

SERVICIO DE LECHE Por el personal del Laboratorio auxiliado por los agentes fueron recogidas durante el día de ayer cuarenta y siete muestras de leche para su análisis en el citado establecimiento Municipal.

NITRATO DE CAL IG

Excelente abono azoado de cobertera, de efectos muy rápidos, conteniendo 15-16% de nitrógeno y un 28% de cal

PANORAMAS DE MADRID

¡Ganarás el pan... con la fuerza de tus pies!

diviran en grupos, Como los albañiles: maestro, oficial peón aprendices. ¡Acaso se cree una escuela de futbolistas!

Se ha discutido mucho en los centros deportivos de Madrid en ingreso de los jugadores en la Casa del Pueblo. Y han lanzado una pregunta los maliciosos; que todavía no ha tenido una satisfactoria contestación.

PARADOJA

—¿Cómo distribuirán la jornada de ocho horas?

Nadie ignora que una de las victorias más legítimas de la clase trabajadora ha sido la jornada de ocho horas, que ha costado luchas intensas y muchas víctimas. El jugador de fut. ol. emplea en un partido, hora y media de esfuerzo. Pero lógicamente hemos de admitir que el desgaste físico y nervioso de un jugador, es cuatro veces más intenso que el de un obrero de cualquier oficio. A veces, cuando el partido es de campeonato, el jugador ha de hacer un esfuerzo agotador y terrible. Ha de luchar, no solo con los adversarios tan ágiles y entrenados como ellos, sino con la furia partidista del público. ¿Se puede negar que en esos casos el «trabajador de futbol» se excede de la jornada establecida? Sin duda alguna.

Hace pocos días sostuvimos un diálogo con un distinguido jugador.

—¿Cual ha sido el motivo de unirse en sociedad de resistencia?

—Evitar los abusos de los Clubs.

—¿Y en que consistían esos abusos?

—En que por un contrato nos veíamos obligados a tolerar cuantias exigencias terrenas. Hecha la «ficha» para la temporada, no podíamos separarnos del Club aunque éste nos tratase mal, sin peligro de ir a la cárcel. Ya se han dado «casos».

Hizo una pausa y continuó:

—Además nuestra nueva organización, tiende a evitar también el triste caso del jugador que se ha pasado lo mejor de su vida jugando en beneficio de un Club, y cuando le faltan las fuerzas, no tiene ni amparo ni otro porvenir que la miseria.

Esas justas aspiraciones deben ser respetadas y amparadas por todos. Son una legítima reivindicación de la clase. La juventud no puede desperdiciarse en esfuerzos que carecen de porvenir. Todo trabajo debe tener una seguridad absoluta de vejez tranquila.

Ahora se acentuará más un peligro, en el que están conformes muchos ilustres médicos. Conocemos casos concretos. El «trabajador de futbol», como el minero, como el cajista de imprenta, como el vidriero, tiene sobre sí la sombra de la tuberculosis...

¡Unanse en apretado abrazo todos! Y sea su primera iniciativa, la creación de un sanatorio en las montañas nevadas del Guadarrama...

LAZARO SOMOZA SILVA (Prohibida la reproducción)

Superior Whippet 1929 El coche de moda y más barato Adrián Viudes Florida Blanca, 75.-Teléfono. 2506.-Murcia

LA SEÑORITA Doña Isabel Rodríguez Galiano Ha fallecido a la una de la tarde de ayer habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición Apostólica R. I. P. Sus afligidos padres: D. Carlos Rodríguez y doña Rosa Galiano; hermanos, D. Carlos, D. José y don Antonio Rodríguez Galiano; hermanas políticas, doña Dolores Llanos Martínez y doña Teresa Costa López; sobrinos, tíos, primos entre ellos don José Rodríguez López, Párroco de La Aparecida y don Manuel Rodríguez, Párroco de Cehegín y demás familia. Comunican a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la encomienda a Dios en sus oraciones y asistan a su entierro y funeral que tendrán lugar el primer hoy domingo a las tres de la tarde y el segundo el próximo miércoles, día 9, en la parroquia de San Antolín, por lo que les anticipan las gracias. Murcia 6 de Octubre de 1929 Casa mortuoria: Plano de S. Francisco, n.º 55, (puerta Monjas Isabelas).—No se invita particularmente.